

愛労連



愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.airoren.gr.jp>
発行人 横松佐一
第115号 2003年2月10日

消費税増税、年金大改悪NO!

3・1 大学習会

3月1日（土）13:30～16:30
労働会館東館ホール
公文昭夫さん・大島良満さん



アホメッド・ファレス（女・2ヶ月）。生まれたときは3000gだった体重が15日間下痢が続き、500gも体重が減ってしまった。下痢止めの抗生素がない。（バグダッド・サダメ教育病院）

アメリカこそ最大の大量破壊兵器保有国

「イラクはアメリカやイギリスの敵になるような国ではありません。戦争になれば赤子の手をひねるようなもの」と森住さんはこれまでの取材を通しての実感

アメリカによるイラク攻撃の危険が高まっています。武力行使ではなく外交的努力によって平和的解決を図ることは出来ないのでしょうか。98年から6回にわたってイラクに入り湾岸戦争の後遺症と経済制裁に苦しむ人々を追い続け、1月末に帰国したフオトジャーナリスト・森住卓（たかし）さんを愛労連・自治労連・名古屋市職労が共同取材しました。

兵器が破壊され、核兵器開発には大量の電力と水、技術が必要であり秘密で出来ることとは、スパイ衛星などで監視しているアメリカがいちばん知っていること。査察団も何も出てこないことは分かっているはず。査察団が茶番「日本メディアはアメリカ一辺倒で真実が知らされていない」と言います。



森住 卓さん（51）
在日米軍基地や環境問題、世界の核被害を追いかけています。江川紹子氏との共著「イラクからの報告」が小学館文庫より2月6日発売。
<http://www.morizumi-pj.com>

アメリカの人々に伝えたいたい 湾岸戦争の後遺症と経済制裁に苦しむイラク

アメリカはこの子たちを擊つのか

森住さんが5年前からイラクの取材に入ったのは、91年に始まった湾岸戦争で米英軍が使用した劣化ウラン弾による放射能汚染による被害を追うためです。「イラクでは白血病やガ

※劣化ウラン弾＝核燃料を作成するのに残った絞りかすのウランを砲弾の先端に使用したもの。硬く重い性質から戦車の装甲も打ち抜く。その威力から多国が配備。

ラクの取材に入ったのは、91年に始まった湾岸戦争で米英軍が使用した劣化ウラン弾による放射能汚染による被害を追うためです。

「イラクでは白血病やガ

ン、無脳症などの奇形が多く

発し、10年以上続く経済制

裁によって栄養失調で死亡

する幼児は湾岸戦争以前の

19倍。5人に1人の子ども

が死んでいく」と言います。

病院はこうした子どもたち

で溢れていますが、薬が不足し治療ができずに退院す

る子どもも少なくありません

。米政府は劣化ウラン弾

は安全と言いまはり、日本も

含めてマスメディアは因果

ここにアメリカで感じる事は、政権は査察の結果と共に、他国の反応を非常に気にしています。特に韓国大統領選の結果も

ここにアメリカで感じる事は、政権は査察の結果と共に、他国の反応を非常に気にしています。特に韓国大統領選の結果も

「なぜ石油のために殺し、死ななければならないのか？」ブッシュの狙いは明らかです（1.18ワシントン集会にて）



日本でも2月14日に全国各地で集会が開かれます。無法対に回ったことで孤立感が深まっており、湾岸戦争時のように戦費を他の国に払わせようとしているに意味で日本のたたかいは決定的です。アメリカでも、反戦行動は連日おこなわれるようになります。その意味で日本のたたかいは決定的です。アーベリューション、

ブッシュ政権は日本の態度を非常に気にしていました。その意味で日本のたたかいは決定的です。アーベリューション、

日本でも2月14日に全国各地で集会が開かれます。無法対に回ったことで孤立感が深まっており、湾岸戦

争時のように戦費を他の国に払わせようとしているに意味で日本のたたかいは決定的です。アーベリューション、

日本でも2月14日に全国各地で集会が開かれます。無法対に回ったことで孤立感が深まっており、湾岸戦

2003年02月10日

追い風を活かしてほしい

刈谷労基署が5億6千万円の
サービス残業を是正

2月3日、サービス残業をさせた東京の特別養護老人ホームの理事長が逮捕されました。サービス事業で経営者が逮捕されたのは全国初。いま、「労働基準監督署は「サービス残業は犯罪」と、その摘発に力を注いでいます。こうしたなか1月22日に「過重労働による健康障害防止のための緊急大会」を開催した刈谷労働基準監督署の塩澤浩次長と担当監督官を訪ねました。

24時間フル操業状態の事業場も、緊急大会は、同監督所管内の企業で構成する刈谷労働基準協会と共に催で行われたもの。トヨタ自動車の下請など、自動車部品関係の企業約160社の労務・人事担当者ら2百数十人が参加しました。



1月22日に愛知県技術開発交流センター（刈谷市）で開かれた「過重労働による健康障害防止のための緊急大会」（写真提供：しんぶん赤旗）

健保3割負担の凍結へ 今が頑張りどき



西村 秀一さん
(愛知県保険医協会事務局長)

昨年7月に「医療改悪法」が強行され、昨年10月からは高齢者の自己負担が大幅アップ。深刻な受診抑制さえも起こっている中、4月からはサラリーマンなどの医療費自己負担の3割への引き上げや保険料の引き上げが予定されています。こうしたもので医療改悪をめぐる状況について、愛労連の榑松事務局長が開業医の団体である愛知県保険医協会の西村秀一事務局長に聞きました。

年末までの1年8ヶ月の間に9社で5億6千万円もありました。塙澤次長は「ある大手のサービス残業を調査したら、月120時間の残業実態が明らかになつた。さらにその下請を調査したら24時間フル操業状態だった。この長時間労働の実態は、過労死や労災に直結していると判断し、死亡者が生まれる前に…」と今回の緊急大会開催の経緯について語ります。

ばれる労働基準監督官。汁
的には自由に企業へ行き
え匿名であっても必ず調査
する」と担当監督官は強調
します。摘発後の改善で
は、22時以降の残業は部長
の決裁が必要になり、24時
以降は役員の決裁とされ管
理職1人が22時まで残り退
社を促すようになった企
業、従業員400人規模の
企業では、長時間労働の改
善には数が足りません。
署署は刈谷、安城など5市
を管轄しますが監督官はち
つた4人。働くルールを国
知し、すべての違反を摘
するには数が足りません。

A black and white photograph of a man with long, dark hair, wearing a light-colored button-down shirt. He is seated at a desk, looking down intently at a stack of papers in front of him. Behind him, there is a very tall, neatly stacked pile of papers or documents, suggesting a busy office environment.

宮田 康市さん
全日本建設交運一般労働組合
設計吉部中央設計分会

参加型で利用者に喜ばれる施設づくり

名 知り合いで、この七日間は、お忙しい中で、どうもごめんなさい。でも、お仕事の合間に、お話をうかがいたいことがあります。

ている人たちとともに設計活動をしていきたい。そのためには設計に埋没していくはダメ。社会に 目を向け自分の考えを持つていないと」と、建築主や利用者の立場に立て図面に向かってきた30年の貫禄を感じずにはいられませんでした。

■ このハガキが届く頃
は、新しい知事さんが決定していることでしょ
う。池住さんに決定することを望んでいますが、
もしだめでも反対票（万
博・空港）をきちんと受け止めて新しい県政の方
向を考えてほしいです。

■ 中小企業に勤めている
私がですが、とっても厳
(全法務・野田真美)

言つてますけど、米国がイラク攻撃したいのはフセインを倒し、産油国イラクに親米政権を作りたいきりお金もうけしたいからなんですね。北朝鮮は資源なく貧しい国なのでどちらでもいい、戦争やるならアジア人どおしゃっておけ。ただし武器はアメリカ製を使えよっていうことなんですよね？（地域労組きずな・合田享子）■子育て世代

いがあるので!!(全国一般
あいち支部シバタ分会・
小嶋町子) ■国連の査察
とか拉致疑惑とか盛んに

●前号ケイズの答え
●イケズミゴーでした。

中小企業に勤めている私ですが、とっても厳しい状況でも職場と組合で話し合いを重ねみんながんばろうと思っています。家のローンがいっぱ

ね? (地域労組きずな)
合田享子 ■ 子育て世代
の給与カットは痛いで
す。県も公費を大切に使
ってほしい。(名古屋市
職労・太田直子)

わってきました。

ことは時間がかかること
なので経営的には限界も
あるのですが、当社では

わってきまし

「」とは時間がかかる」と